
Итоги выборной кампании 2 Панорама сотрудничества 5
Новые смольные мощности 7 Склад готов к приему продукта 8
В мир химии со школьной скамьи 13 От корней до наших дней 14
Под знаком юбилеев 16 Зеленые инвестиции 18 

ХИМИЯ БЕЗ ГРАНИЦ
ГАЗЕТА МЕТАФРАКС ГРУПП № 9 (92) СЕНТЯБРЬ 2021

В 2 раза с вводом 
нового реактора 
увеличился выпуск ФФС 
на Губахинской площадке 
«Метадинеа» 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ ПЕРСПЕКТИВА
Представители «Метафракс Групп» приняли участие в Восточном 
экономическом форуме.

Во Владивостоке со 2 по 4 сентября 
прошел VI Восточный экономический 
форум, на котором представители вла-
сти и бизнеса обсудили вопросы раз-
вития экономики Дальнего Востока. За 
три дня работы форума площадку по-
сетили делегаты из 58 стран. 

Деловая программа включала более 
100 мероприятий по самым актуаль-
ным вопросам мировой и региональ-
ной повестки. Центральным событием 
форума стало пленарное заседание с 
участием президента страны Влади-
мира Путина. Как отметил глава госу-
дарства в ходе выступления, широкое 
представительство гостей и участни-
ков форума говорит о том, что «эконо-
мическая жизнь восстанавливается, 
входит в привычное деловое русло».

Участниками насыщенной програм-
мы стали представители «Метафракс 
Групп». Третьего сентября на площадке 
форума состоялось подписание мемо-
рандума о сотрудничестве между ком-
панией «Метадинеа» и правительством 
Хабаровского края. Документ в присут-
ствии врио губернатора Хабаровского 
края Михаила Дегтярева утвердили 
первый заместитель председателя 
правительства региона Мария Авило-
ва и член совета директоров компании 
Алексей Чикунов. 

Продолжение на стр. 4

КОМПАНИЯ ПОКАЗАЛА 
РЕКОРДНУЮ ВЫРУЧКУ
В «Метафракс Групп» подвели итоги 
работы за первое полугодие 2021 года. 
Выручка группы в отчетном периоде 
достигла 35,7 млрд рублей. Увеличе-
ние показателя по сравнению с ана-
логичным периодом 2020 года соста-
вило почти 12,8 млрд рублей. Также 
выручка превысила итоги за анало-
гичный период докризисного 2019 
года и стала рекордной в истории 
«Метафракс Групп».

Объем инвестиций в основные сред-
ства и незавершенное строительство 
группы составил 5,3 млрд рублей. 

Основными направлениями капи-
тальных вложений полугодия стали 
строительство комплекса «Аммиак 

– карбамид – меламин», реализация 
инвестпроектов по возведению уста-
новок формалина и параформаль-
дегида на промышленной площад-
ке «Метафракс Кемикалс» в Губахе, 
монтаж реактора и строительство 
инфраструктуры для производства 
фенолформальдегидных смол на про-
изводственной площадке компании 
«Метадинеа» в Губахе.

Продолжение на стр. 4
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ЧЕСТНАЯ ПОБЕДА  
КОМАНДЫ СОЗИДАТЕЛЕЙ
Представитель партии «Единая Россия» Армен Гарслян вошел в тройку лидеров в Пермском крае 
среди кандидатов в депутаты по одномандатным округам, собрав 13 тыс. 780 голосов в городах КУБа. 
Депутатский мандат Армен Гайосович получил уже в четвертый раз.

Курс политической партии «Единая Рос-
сия» на развитие региона в городах Ки-
зеловского угольного бассейна (КУБ) на 
выборах поддержали более 10,2 тысячи 
избирателей. Большинство проголосо-
вавших видят перемены к лучшему, свя-
зывают дальнейшее развитие городов с 
партией власти и конкретными людьми, 

которые делом доказали справедли-
вость такого выбора. Значит, преображе-
ние территории продолжится. 

По итогам выборов в Законодатель-
ное Собрание Пермского края партия 
«Единая Россия» получила в краевом 
парламенте 40 из 60 мандатов (в том 

числе 27 – по одномандатным округам, 
13 – по партийным спискам); КПРФ – 11, 
«Справедливая Россия», ЛДПР – по 
3, «Новые люди» – 2, также избрался и 
один самовыдвиженец. На первом пле-
нарном заседании Законодательного 
Собрания нового созыва его председа-
телем вновь утвержден Валерий Сухих.

Армен ГАРСЛЯН,  
председатель совета директоров ПАО «Метафракс Кемикалс»,  
депутат Законодательного Собрания Пермского края: 

«В первую очередь благодарю избирателей 16-го округа за доверие, оказанное нашей ко-
манде. Очень ценю вашу поддержку: это уже четвертый созыв регионального парламента, 
в котором я буду работать. Как и раньше, буду прилагать все возможные усилия, чтобы ис-
полнить ваши наказы. 

За прошедшие 15 лет общими усилиями при поддержке федеральных и региональных ор-
ганов власти мы добились заметных улучшений во многих сферах жизни людей, решили 
целый ряд злободневных проблем, реализовали множество полезных инициатив на тер-

риториях КУБа. Но мы прекрасно понимаем, что и впереди – огромный объем работ. Многие наши проекты являются 
долгосрочными и воплощаются в жизнь в течение нескольких лет, поэтому особенно важно сохранение преемственности. 
Благодаря вашей мощной поддержке мы не только ее сохранили, но и стали сильнее. Теперь у территорий КУБа есть до-
полнительные аргументы и силы, чтобы более эффективно добиваться решения актуальных для жителей вопросов».

Владимир ДАУТ,  
генеральный директор ПАО «Метафракс Кемикалс»:

«Благодарю всех работников компании «Метафракс Кемикалс» и жителей КУБа, при-
нявших участие и поддержавших партию «Единая Россия» на выборах депутатов крае-
вого Законодательного Собрания. Для нас крайне важна данная вами высокая оцен-
ка нашей деятельности за прошедшие пять лет. Полученный по итогам голосования 
результат показывает, что взятый нами курс на конструктивное сотрудничество про-
мышленных предприятий, органов власти всех уровней и широкой общественности, 
направленный на поступательное развитие территорий, является верным. В то же вре-
мя мы видим, что нерешенных задач в округе еще достаточно, поэтому нашу общую 
командную работу продолжим с удвоенными усилиями». 

Мария КОНОВАЛОВА,  
советник председателя совета директоров ПАО «Метафракс Кемикалс»,  
депутат Законодательного Собрания Пермского края: 

«Проекты, которые наша команда успешно реализовала в городах КУБа, стали флагма-
ном территорий, они звучат не только на региональном, но и на федеральном уровне. 
Наш системный подход к решению задач муниципалитетов востребован, он может и 
должен быть использован и тиражирован при решении проблем жителей других окру-
гов региона. Коллеги из партии «Единая Россия» доверили мне представлять интересы 
избирателей по единому краевому округу. И большинство избирателей Оханска, Очера, 
Частых, Большой Сосновы так же, как и Губахи, Кизела и Гремячинска, на выборах вы-
разили поддержку курсу губернатора Прикамья Дмитрия Махонина на поступательное 

и комплексное развитие территорий. Безусловно, в своей законотворческой деятельности как депутат я буду руковод-
ствоваться интересами всех жителей региона, в том числе и городов КУБа. Уверена, что начатые нами в прошлом со-
зыве инициативы будут продолжены».
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Процент голосов за политическую партию  
«Единая Россия» на выборах в Законодательное  

Собрание Пермского края по партийным спискам

В 16-м избирательном округе «Единая Россия»  
получила самую высокую поддержку избирателей 

в Пермском крае.

Подготовил к публикации  с использованием материалов «Уральского шахтера» Герман САМАРИН

Алексей МАЗЛОВ,  
начальник отдела управления  
персоналом ПАО «Метафракс Кемикалс»,  
депутат Законодательного Собрания 
Пермского края: 

«Я благодарен своим старшим товарищам – 
коллегам из партии «Единая Россия», выдви-
нувшим меня на ответственный пост, и всем 
избирателям, поддержавшим партию на про-
шедших выборах. Работая в течение многих 
лет в органах местного самоуправления в ка-
честве депутата, главы поселения, председа-

теля Думы городского округа, я на собственном опыте убедился в значимости 
постоянной совместной работы с депутатами Законодательного Собрания. От 
их активности и пробивной силы действительно многое зависит. Губаха за счет 
этой крепкой связки сумела решить целый ряд проблем, которые изначально 
казались неподъемными. Весь накопленный опыт я обязуюсь активно исполь-
зовать в своей работе в региональном парламенте на благо жителей КУБа».

В Орехово-Зуевском избирательном округе на выборах в Госдуму уверенную победу 
одержал кандидат от «Единой России» Геннадий Панин, набравший 56,16 % голосов из-
бирателей.

Игорь Спасский, генеральный директор ООО «Метадинеа»:

«Я в полной мере удовлетворен результатами выборов и искренне рад за Геннадия Оле-
говича Панина, что он одержал убедительную победу. Зная его подход к работе на посту 
главы городского округа и достигнутые результаты, уверен, что, будучи депутатом Государ-
ственной Думы, он сможет также принести огромную пользу в деле совершенствования 
законодательной базы нашей страны. Хочу пожелать ему энергии и больших жизненных 
сил на новом поприще».

официально     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

Мероприятие состоялось 15-16 сентя-
бря в Батуми (Грузия) и объединило 
ключевых производителей, торговые и 
транспортные компании, профильные 
государственные органы, грузоотпра-
вителей, экспортеров и представите-
лей финансового сектора. Участие в 
работе конференции приняли более 
200 делегатов из 30 стран мира. Среди 
тем обсуждения – тенденции на гло-
бальном рынке удобрений, динамика 
мирового спроса на рынках азота, ам-
миака, фосфатов и калия и др. 

«После запуска в эксплуатацию ком-
плекса «Аммиак – карбамид – мела-
мин» в Губахе мы приступим к реали-

зации новых для нас продуктов как на 
российском, так и на международном 
рынке. В течение всего 2021 года мы 
готовимся к этому событию: анализи-
руем состояние и тенденции рынков, 
изучаем логистику, проводим перего-
воры с потенциальными партнерами. 
В частности, в рамках конференции 
«Argus Минеральные удобрения-2021» 
мы провели конструктивный диалог 
и обсудили варианты возможного со-
трудничества с трейдерами компании 
SOCAR, ПАО «Уралкалий», представи-
телями АО «Грузинская железная до-
рога», – отметил Дмитрий Кравчек.

Кирилл ПЕРОВ 

ТЕНДЕНЦИИ НА ГЛОБАЛЬНОМ РЫНКЕ
Коммерческий директор «Метафракс Трейдинг» Дмитрий Кравчек принял участие в международной 
конференции «Argus Минеральные удобрения-2021. Рынки стран СНГ, Каспия и Черного моря». 
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Окончание. Начало на стр. 1

СОГЛАШЕНИЕ предусматривает взаи-
модействие сторон в области выпол-
нения социально-экономических про-
грамм и планов развития Хабаровского 
края, создания экономических и орга-
низационных условий для реализации 
инвестиционных проектов. «Метафракс 
Групп» рассматривает возможность соз-
дания в Хабаровском крае производства 
смол широкого спектра применения. 
Вопрос находится в стадии обсуждения: 
проводится анализ рынка, а также воз-
можных вариантов и параметров реали-
зации данного проекта. При этом группа 
компаний рассчитывает на поддержку 
в рамках государственных программ, 
реализуемых на территориях Дальнево-
сточного федерального округа.

«НАШ ПРОЕКТ в случае реализации 
может стать драйвером для новых ин-

вестиционных проектов в деревопере-
рабатывающей и теплоизоляционной 
промышленности Дальнего Востока. 
Одновременно он направлен на под-
держку отечественных лесопромыш-
ленников. Новое производство смол 
позволит организовать стабильное 
обеспечение компаний, работающих 
в регионе, необходимым сырьем. Это 

значимо для развития промышленно-
сти региона, в том числе и в связи с пла-
нами по созданию в Хабаровском крае 
строительного кластера», – подчеркнул 
председатель совета директоров «Ме-
тафракс Кемикалс» Армен Гарслян.

Максим ОБОРИН 
Фото Олега ГОРДИЕНКО 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ ПЕРСПЕКТИВА
Представители «Метафракс 
Групп» приняли участие в 
Восточном экономическом 
форуме.

Окончание. Начало на стр. 1

Также начата реализация инвестици-
онных проектов по строительству уста-
новки производства формалина № 3 и 
нового цеха смол на производствен-
ной площадке «Метадинеа» в Орехово-
Зуеве.

ПО СЛОВАМ председателя совета ди-
ректоров «Метафракс Кемикалс» Ар-
мена Гарсляна, рост выручки в первом 
полугодии обусловлен благоприятной 
конъюнктурой на внутреннем и внеш-
нем рынках, а также увеличением объ-
емов производства и продаж.

«Загрузка производственных мощно-
стей предприятий промышленного 
дивизиона «Метафракс Групп» в пер-
вом полугодии была близка к макси-
мальной. В текущем году мы отмечаем 

стабилизацию рынков, положитель-
ную динамику цен на продукцию, про-
изводимую предприятиями группы. 
Цены на основной наш продукт – ме-

танол, растут с конца 2020 года», – от-
метил он.

Кирилл ПЕРОВ

КОМПАНИЯ ПОКАЗАЛА РЕКОРДНУЮ 
ВЫРУЧКУ

М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П       итоги
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Гостей встретили первый заместитель 
гендиректора Виктор Майер и ком-
мерческий директор Андрей Давыдов. 
Они рассказали об истории, деятель-
ности и географии группы компаний 
«Метафракс», линейке выпускаемой 
«Метафракс Кемикалс» продукции, ре-
ализуемых инвестпроектах. Один из 
самых масштабных проектов за послед-
ние годы – строительство комплекса 
«Аммиак – карбамид – меламин» стои-
мостью 1 млрд евро – находится на за-
вершающем этапе. Пусконаладочные 
работы начаты и еще на одной ново-
стройке компании – установке фор-
малина, которая станет третьей по вы-
пуску данного продукта на площадке 
предприятия. Близится к завершению 
и строительство производства пара-
форма. 

РУКОВОДИТЕЛИ ОМЗ также презен-
товали свое предприятие с богатой 
историей и традициями – в этом году 
заводу исполняется 260 лет. Сегодня 
компания специализируется на трех 
основных направлениях – изготов-
лении металлоконструкций различ-
ного спектра применения, произ-
водстве нефтяного оборудования и 
ремонте колесных пар грузовых ва-
гонов. География поставок произво-
димой ОМЗ продукции охватывает 
20 стран. 

«Наши преимущества – высокое каче-
ство, конкурентоспособная цена и гиб-
кие сроки. Мы можем подстраиваться 
под заказчика, при необходимости – 
расширять мощности», – отметил Алек-
сандр Нуждин. 

ДИАЛОГ УЧАСТНИКОВ встречи полу-
чился максимально открытым. Руко-
водители обсудили опыт «Метафракс 
Кемикалс» в подготовке кадров и пер-
спективы совместного сотрудничества 
в части изготовления металлоконструк-
ций и ремонта колесных пар. Уже в этом 
месяце представители компании «Ме-
таТрансСтрой» – основного подрядчика 
«Метафракс Кемикалс» в части капиталь-

ного строительства, планируют посетить 
Очерский машзавод с ответным визитом. 

Как отметил в ходе встречи Виктор 
Майер, точки соприкосновения есть. А 
значит, есть и реальные перспективы 
партнерства. 

В сопровождении коммерческого ди-
ректора Андрея Давыдова гости по-
бывали в цехах предприятия, ознако-
мились с технологиями производств, 
посетили площадки строящегося ком-
плекса АКМ и возводимых новых уста-
новок по выпуску формалина и пара-
форма. Знакомясь с производством по 
ремонту и оборудованию в техноло-
гических цехах (ПОРОТЦ), руководи-
тели ОМЗ отметили опыт «Метафракс 
Кемикалс» в национальном проекте 
по повышению производительности 
труда. Очерский машзавод также яв-
ляется активным участником проекта, 
внедряя на своей площадке принципы 
бережливого производства.

«Развитие промышленной кооперации 
– один из ключевых приоритетов в эко-
номической сфере, обозначенных гу-
бернатором Пермского края Дмитри-
ем Махониным. Совместные проекты с 
крупными холдингами позволяют ма-
лому и среднему бизнесу увеличивать 
объемы и качество выпускаемой про-
дукции», – отметила Мария Коновалова. 

Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото автора 

ПАНОРАМА СОТРУДНИЧЕСТВА
В рамках развития промкооперации производственную площадку компании «Метафракс Кемикалс» 
посетили гости из Очера – глава округа Алексей Солодников, генеральный директор Очерского 
машзавода Александр Нуждин и директор по производству Алексей Тиунов. Визит был организован 
по инициативе депутатов Законодательного Собрания Пермского края Армена Гарсляна и Марии 
Коноваловой. 



6

М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П     официально

ПОВЕСТКА конференции включала 
в себя обсуждение экономических 
и экологических аспектов монетиза-
ции нефти и газа в России и странах 
СНГ, цифровой трансформации про-
изводства и инновационных подходов 
управления предприятиями. В делега-
цию от «Метафракс Групп» вошли пред-
ставители компании «Метадинеа» – за-
меститель гендиректора по стратегии 
и оценке инвестиций Левон Гарслян 
и заместитель гендиректора по произ-
водству Вячеслав Жданов.

В ходе презентационной части сессии 
«Аммиак, метанол и их производные» Ле-
вон Гарслян акцентировал внимание на 
крупнейшем инвестиционном проекте 
«Метафракс Групп» – АКМ, который выде-
ляется высокой степенью экологичности.

«Из сбора дымовых газов действующих 
печей первичного риформинга на про-
изводстве метанола будет выделяться 
CO2, необходимый для дальнейшего 
производства карбамида. В результате 
количество выбросов углекислого газа 
в атмосферу снизится более чем в два 
раза», – пояснил Левон Гарслян участ-
никам конференции.

НА ПРЕЗЕНТАЦИИ была представлена 
стратегия «Метадинеа» и «Метафракс 
Групп», направленная на углубление 
переработки метанола, развитие спе-
циальной малотоннажной химии и воз-

можность расширения перспективных 
мощностей производства меламина.

В дискуссионной части секции предста-
вители делегации «Метафракс Групп» 
участвовали в экспертном обсуждении 
перспектив рынка и изменения спроса 
на метанол, аммиак и карбамид. 

«Сегодня наблюдается высокий спрос и 
уровень цен на метанол, который про-
должается достаточно большое количе-
ство времени. Вопрос заключался в том, 
когда этот суперцикл закончится, на-
сколько сильным будет падение, и когда 
произойдет отскок, — поделился Левон 
Гарслян. – Пока пришли к мнению, что с 
точностью предсказать развитие собы-
тий сейчас сложно. Возможны различные 
варианты, но в целом больше ожидается 
падение. Хотя не исключен незначитель-
ный рост в четвертом квартале».

ВО ВРЕМЯ РАБОТЫ секции Вячеслав 
Жданов и Левон Гарслян также об-
судили передовые технологии пере-
работки газа с представителями ком-
паний-лицензиаров Johnson Matthey, 
KBR и Haldor Topsoe.

Ранее стратегия глубокой переработ-
ки сырья была представлена Левоном 
Гарсляном на четвертом Столыпин-фо-
руме, прошедшем в российской столице  
9-10 сентября на базе Московского го-
сударственного института международ-

ных отношений. Его участниками стали 
около 200 спикеров из 40 стран мира. 
Представители органов власти России 
и других стран, эксперты в различных 
отраслях экономики, руководители ве-
дущих отечественных и зарубежных 
компаний обсудили болевые точки гло-
бальной и российской экономики, чтобы 
сформировать качественное видение 
по преодолению ключевых барьеров на 
пути к сильной и устойчивой экономике.

НА СЕССИИ форума «3+ передел. Сы-
рье или высокая добавленная стои-
мость» были подняты вопросы эффек-
тивного развития области глубокой 
переработки сырья, повышения ее 
инвестиционной привлекательности, 
обозначены перспективные сектора 
и представлены успешные проекты в 
этой сфере. Левон Гарслян представил 
опыт компании «Метадинеа» и «Ме-
тафракс Групп» в целом по переходу 
на глубокую переработку сырья. «Ин-
тересно было обменяться мнениями 
о перспективах этого направления ра-
боты с представителями государствен-
ных структур, бизнеса и научными спе-
циалистами», – отметил он. 

После окончания сессии руководитель 
также обсудил со студентами МГИМО 
возможность прохождения стажиров-
ки в компании «Метадинеа».

Сандра УСМАНОВА

ИНВЕСТПРОЕКТЫ КОМПАНИИ  
ПРЕДСТАВЛЕНЫ НА GPTC-2021
В Москве состоялась II технологическая конференция и выставка по нефтегазохимии GPTC-2021, 
участникам которой «Метафракс Групп» представила проект «Аммиак – карбамид – меламин» (АКМ)  
и стратегию перехода на глубокую переработку сырья.
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     новости       М Е ТА Д И Н Е А

В 2019 году специалисты компании  
изучили потребности рынка фенол-
формальдегидных смол (ФФС) для 
выпуска фанеры на ближайшие годы 
и инициировали проект установки в 
Губахе нового реактора для выпуска 
дополнительного объема продукта. К 
тому времени на площадке действовал 
один 45-кубовый реактор для произ-
водства ФФС для фанеры, но его мощ-
ность, по оценкам экспертов, уже была 
недостаточной. Для удовлетворения 
потребностей рынка рядом с действу-
ющим агрегатом решили установить 
новый реактор синтеза смолы R-3201. 

«ДО НАЧАЛА инвестиционного про-
екта мощности площадки по выпуску 
ФФС для фанеры составляли около  
38 тыс. тонн в год, или чуть более 3 тыс. 
тонн в месяц с учетом разных марок, – 
напомнил «Химии без границ» дирек-
тор филиала в Губахе Денис Гутаускас. 

– На данный момент после успешного 
запуска нового реактора максималь-
ная мощность по выпуску ФФС увели-
чилась вдвое».

ПО СЛОВАМ директора, монтажом но-
вого реактора проблему увеличения 
мощности не решить: для выпуска уве-
личенного объема смол нужно больше 
сырья. «Сырье мы получаем в вагонах-
цистернах и танк-контейнерах, – уточнил 
Денис Ромасович. – Прежде в корпусе 
1641 (разгрузка фенола) действовали две 
точки слива. Для обеспечения реакторов 
сырьем в рамках проекта решено рас-
ширить площадь корпуса с монтажом 
третьей точки. В июле все точки слива 
мы запустили в работу в режиме пуско-
наладки. В данный момент завершаются 
строительно-монтажные работы, и затем 
объект начнет функционировать в штат-
ном режиме».

Закрывая тему сырья, директор до-
бавил, что в рамках проекта модер-
низирован еще один важный техно-
логический узел. «Мы установили 
автоматическую систему выгрузки кар-
бамида из мягких контейнеров (биг-
бэгов) и дозированной подачи этого 
сырья в три реактора, по сути, сведя к 

минимуму ручной труд, – подчеркнул 
Денис Гутаускас. – К слову, с началом 
эксплуатации нового реактора создано 
семь дополнительных рабочих мест». 

РУКОВОДИТЕЛЬ проекта Андрей По-
ловодов сообщил, что с 24 мая на новом 
реакторе в режиме пусконаладки на-
чался выпуск ФФС, с 12 июля агрегат вы-
шел на нормальный режим работы. «К 
концу сентября уже произведено более 
6 тыс. тонн качественной ФФС. Компа-
ния в состоянии выпускать около де-
сятка разных марок для производства 
фанеры. Выпускаемая продукция вклю-
чена в план производства этого года», – 
подчеркнул Андрей Александрович.

Раскрывая ход реализации проекта, 
руководитель уточнил, что для подклю-
чения реактора и нового оборудова-
ния требовалась мощная комплектная 
трансформаторная подстанция. Воз-
можности действовавшего силового 
агрегата тогда были на пределе, поэто-
му в рамках проекта была смонтиро-
вана и уже действует новая КТП. Также 
в рамках проекта по расширению ин-
фраструктуры смонтированы четыре 
дополнительные емкости для хране-
ния карбамидоформальдегидных смол 

(КФС), переоборудованы две емкости 
из-под КФС для хранения ФФС и уста-
новлена дополнительная сырьевая ем-
кость для хранения формалина.

НА ВОПРОС, в чем отличие этого про-
екта от уже воплощенных в компании, 
Андрей Половодов ответил, что в Губахе 
впервые смонтировано технологиче-
ское оборудование только российско-
го производства. Реактор и складские 
емкости изготовлены в Тамбове ком-
панией «Завком инжиниринг», система 
разгрузки карбамида и загрузки сырья 
в реакторы изготовлена на машзаводе 
в Кургане, силовой агрегат (КТП) тоже 
является отечественной продукцией. 
«Уникальностью проекта стало и то, что 
субподрядчики филигранно завели но-
вый реактор в производственный кор-
пус и установили в штатное положение 
в крайне стесненных условиях действу-
ющего производства, – пояснил Андрей 
Александрович. – Как правило, в таких 
ситуациях строители разбирают кров-
лю корпуса и проводят монтаж. Партне-
ры проявили мастерство и обошлись 
без дополнительных работ».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора и Андрея ПОЛОВОДОВА

НОВЫЕ МОЩНОСТИ УСИЛИЛИ 
СМОЛЬНОЕ ПРОИЗВОДСТВО
На Губахинской площадке завершается реализация инвестиционного проекта по вводу в 
эксплуатацию третьего реактора объемом 45 кубов и расширению инфраструктуры для выпуска 
фенолформальдегидных смол. Технологическое оборудование удачно смонтировано в условиях 
действующего производства, начался выпуск и отгрузка продукции потребителям.

В рамках проекта возведен новый 
емкостный парк.

Автоматическая система выгрузки 
карбамида из биг-бэгов и дозиро-
ванной подачи сырья в три реак-
тора.
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КО М П Л Е КС  А КМ      хроника

Технический директор Алек-
сандр Вдовин напомнил, что 
в последние дни сентября 

– начале октября состоится 
загрузка во все три шароо-
бразные складские емкости 
500 тонн аммиака для вытес-
нения азота, находящегося 
в резервуарах и трубопро-
водах. После этого продукт 
будет перенаправлен в ам-
миачно-холодильную систе-
му установки А20 (контур 
синтеза аммиака комплекса 
АКМ) и использован в каче-
стве сырья на производстве 
уротропина. 

«После пуска производства 
аммиака мы заполним склад 
продуктом собственного 
производства, на это потре-
буется около недели работы 
цеха, – сообщил руководи-
тель. – Затем цех остановим 
для устранения возможных 
замечаний в ожидании го-
товности к пуску следующе-
го по технологической це-
почке цеха – производства 
карбамида, для которого 
аммиак и станет сырьем. Та-
кова наша стратегическая 
задача».

«НА СКЛАДЕ завершены ра-
боты по опрессовке, то есть 
по проверке герметичности 
оборудования и плотности 
соединений, проверены и 
отлажены все защитные си-
стемы – подавления газово-
го облака и пожаротушения, 

– сообщил Александр Серге-
евич. – В частности, 17 сен-

тября в составе комиссии с 
участием газоспасателей и 
пожарных мы провели ис-
пытание системы подавле-
ния (на снимке). Поясню: 
в случае разгерметизации 
оборудования и разлива 
жидкого аммиака продукт 
испаряется с образованием 
облака. Для его сдержива-
ния по периметру склада 
формируется мощная стена 
воды. Газообразный продукт 
превратится в аммиачную 
воду и будет утилизирован. 
Работоспособность системы 
получила самую высокую 
оценку».

По словам руководителя, 
проверена работоспособ-
ность факельной системы и 
насосного оборудования. В 
стадии завершения монтаж 
оптоволоконного кабеля 
для приема-передачи сиг-
налов от полевых приборов 
до щитовой, затем начнется 
настройка работы АСУТП 

в аппаратной. «По сути эта 
работа и станет завершаю-
щей в обширном перечне 
пусконаладочных опера-
ций на объекте, – пояснил 
Александр Вдовин. – Одно-
временно проводится бла-
гоустройство территории, 
укладывается асфальт и об-
лагораживаются открытые 
земельные участки». 

ДИРЕКТОР сообщил, что 
для работы на объекте уже 
сформирован штатный 
сменный персонал, прохо-
дящий обучение с оформле-
нием всех допусков к работе 
по конкретному рабочему 
месту. «В каждой смене бу-
дут задействованы по два 
квалифицированных работ-
ника, – уточнил Александр 
Сергеевич. – Финалом под-
готовительных работ с уча-
стием сменного персонала 
станут комплексные учения, 
которые мы проведем с при-
глашением всех специали-

зированных спасательных 
служб». 

НА ВОПРОС, какое событие 
будет сигналом готовности 
склада аммиака к эксплуата-
ции, Александр Вдовин от-
ветил, что в первую очередь 
компетентная рабочая ко-
миссия по приему объекта 
должна подписать акт меха-
нической готовности. «Но по 
опыту знаю, что идеальных 
случаев на крупных стройках 
не бывает, – поделился ди-
ректор. – Возможно, будет со-
ставлен перечень замечаний, 
которые не позволят принять 
на объект рабочие среды. 
Затем замечания будут гра-
дуированы на категории и 
устранены самые значимые. 
Едва комиссия подпишет до-
кумент, подтвердив, что ни-
что не мешает работе объекта, 
этот факт и станет сигналом».

Герман САМАРИН 
Фото Ольги ВОТИНЦЕВОЙ

СКЛАД АММИАКА ГОТОВ К ПРИЕМУ 
ПРОДУКТА 
На агрегате аммиака 
пусконаладочные 
работы вышли на 
финишную прямую. 
Для обеспечения 
нормальной работы 
цеха осталось 
отладить и принять 
в эксплуатацию 
инфраструктуру 
производства, в том 
числе и склад аммиака 
под давлением. 
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хроника     М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

По словам техническо-
го директора Александра 
Вдовина, оба проекта для 
компании являются при-
оритетными в стратегии 
развития предприятия. «На 
объектах завершение стро-
ительно-монтажных работ, 
проведение пусконала-
дочных работ и получение 
готовой продукции запла-
нированы на этот год, – под-
черкнул руководитель. – Но 
если по установке концен-
трированного формалина 
(КФ-3) сроки соблюдаются, 
и строительство объекта с 
участием давнего партнера, 
лицензиара и поставщика 
оборудования – компании 
Dynea – укладывается в бюд-
жетные рамки, то по второму 
объекту картина выглядит 
иначе». 

РАСКРЫВАЯ статус возве-
дения установки КФ-3, Алек-
сандр Вдовин заявил, что 
агрегат вошел в активную 
стадию пусконаладочных 
работ. «На установке предва-
рительно были проведены 
прочистки, продувки и про-
мывки оборудования и тру-
бопроводов, центровка ди-
намического оборудования, 

– уточнил руководитель. – С 
помощью вендоров прове-
рены частотные преобразо-
ватели. За сентябрь-октябрь 
будет завершен весь объ-
ем пусконаладочных работ, 
производимых под контро-
лем заказчика и представи-
телей компании-лицензиа-
ра. Будет проверена система 
противоаварийной защиты 
(ПАЗ), а этому предшество-
вал большой объем монта-
жа, наладки и подключений, 
проверки всех полевых 
приборов, передача сигна-

лов на шкафы управления. 
Я говорю о том, что монтаж 
АСУТП, по сути, завершен». 

Технический руководитель 
добавил, что в период с 
конца сентября до начала 
октября будет проведена 
финальная химическая про-
мывка оборудования, а в 
октябре состоится загрузка 
серебряного катализатора в 
реактор синтеза формалина, 
а также испытание и ввод в 
эксплуатацию термическо-
го окислителя. «К середине 
октября мы достигнем готов-
ности агрегата к пуску, гово-
ря иначе, к подаче рабочих 
сред и получению первой 
продукции, – заявил Алек-
сандр Вдовин. – Сырье для 
установки – это метанол, а 
готовая продукция – это 
крепкий формалин». 

По графику еще до начала 
зимних холодов на установ-
ке будут завершены все ра-
боты по благоустройству и 
облагорожена подъездная 
инфраструктура. Ход работ 
контролирует команда про-
екта во главе с главным тех-
нологом цеха формалина 
Андреем Поролло. 

«ГОВОРЯ о тонкостях техно-
логии выпуска концентри-
рованного формалина, под-
черкну, что установка КФ-3 
является копией действую-
щего агрегата КФ-1, возве-
денного с участием лицен-
зиара Dynea, – продолжил 
Александр Сергеевич. – Син-
тез формальдегида на КФ-1 
происходит на серебряном 
катализаторе. А агрегат КФ-2 
действует по иной техно-
логии: синтез происходит 
на оксидном (молибдено-

вом) катализаторе. Это два 
разных процесса, и они от-
личаются по температуре, 
давлению и другим параме-
трам. Как показывает опыт 
эксплуатации, более вос-
требованный продукт для 
дальнейшей переработки 
получается на КФ-1. Поэтому 
и было решено третью уста-
новку возвести по техноло-
гии Dynea: она гарантирует 
высококачественный про-
дукт, необходимый в виде 
сырья для производства па-
раформа». 

ПО ДАННЫМ производ-
ственно-технического отде-
ла, строительно-монтажные 
работы, которые в рамках 
проекта «Производство па-
раформальдегида» на пло-
щадке проводит компания 
«Алтэкс-Строй», вошли в за-
вершающую стадию. 

Но, по словам Алексан-
дра Вдовина, срок строи-
тельства объекта и ввода в 
эксплуатацию в ходе реа-
лизации увеличился. «Прои-
зошло и увеличение объема 
инвестиций, – подчеркнул 
Александр Сергеевич. – Воз-
ведение проходит сложнее 
по ряду причин. Сложности 
изучены, приняты решения, 
совет директоров увели-
чил объемы инвестиций, а 
действующие контракты и 
обеспеченность стройки не-
обходимыми ресурсами по-

зволят успешно завершить 
проект».

Руководитель уточнил: до 
конца года будет заверше-
на механическая готовность 
объекта (строительно-мон-
тажные работы). «Пускона-
ладка войдет в активную ста-
дию в следующем году, как 
и получение готового про-
дукта», – пояснил Александр 
Вдовин. 

СТАТУС возведения уста-
новки, лицензиаром тех-
нологии и поставщиком 
оборудования для которой 
является компания GEA, до-
статочно высок. В частно-
сти, в проектное положение 
смонтированы все агрегаты 
и узлы, проведены индиви-
дуальные испытания трубо-
проводов, ведется отделка 
помещений.

КОМАНДА проекта во главе 
с замначальника ПТО Ан-
дреем Князевым разработа-
ла перечень работ по под-
готовке объекта к зиме. «Все 
ресурсы сосредоточены на 
подготовке системы отопле-
ния, – подтвердил директор. 

– Это позволит завершить 
строительно-монтажные ра-
боты и приступить к пуско-
наладке в нормальных усло-
виях».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

НА КФ-3 НАЧАЛИСЬ ПУСКОНАЛАДОЧНЫЕ 
РАБОТЫ
В компании в рамках планов по увеличению 
внутренней переработки метанола и расширению 
номенклатуры выпуска готовой продукции 
завершается возведение двух взаимосвязанных 
установок по производству концентрированного 
формалина и параформальдегида. 
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КА Р Б ОЛ И Т      юбилей     

ВЫСТАВКА содержит десят-
ки фотографий и докумен-
тов. Посетители экспозиции 
узнают, как заброшенный 
фабричный цех Дубровки в 
1914-1916 годах стал первым 
в России производством  
отечественной пластмассы. 
Отдельное место отведено 
создателям карболита – уче-
ным и инженерам Григорию 
Петрову, Василию Лисеву и 
Константину Тарасову.

МАТЕРИАЛЫ ВЫСТАВКИ 
рассказывают о развитии 
предприятия в послерево-
люционный период, участии 
завода в государственном 
плане электрификации  
ГОЭЛРО, масштабном росте 
производства в период ин-
дустриализации, подвиге 
карболитовцев во время Ве-
ликой Отечественной войны 
и становлении компании 
как флагмана отечественно-
го химпрома в послевоен-
ный период. 

ОТДЕЛЬНЫЕ СТЕНДЫ по-
священы первым работ-
никам «Карболита», среди 
которых, например, был 
известный религиозный 
философ и ученый Павел 
Флоренский и главный кон-
структор завода Александр 
Кудаков. Повседневная 
жизнь коллектива предпри-
ятия показана на стендах о 
развитии социально-куль-
турной сферы и спортивных 
достижениях. 

Выставка организована ком-
панией «Карболит» совмест-
но с Орехово-Зуевским 
городским историко-крае-
ведческим музеем. По мне-
нию директора музея Анны 
Лукиной, страницы истории 
Орехово-Зуева невозможно 
представить без деятельно-

сти такого предприятия, как 
«Карболит». 

«ИСТОРИЯ ПРЕДПРИЯТИЙ 
не должна быть забыта, о 
ней нужно рассказывать. 
Поэтому очень рада плодот-
ворному сотрудничеству с 
руководством компании и 
новой, информационно ем-
кой выставке, которую уда-
лось создать совместными 
усилиями. Завод «Карболит» 

– флагман производства оте-
чественных пластмасс. От-
крытие и разработка новых 
технологических процес-
сов, перевыполнение плана, 
выпуск такой нужной про-
дукции для молодой стра-
ны – этим и не только этим 
славился завод. Работники 
завода во все времена при-
нимали активное участие в 
городских событиях. В годы 
войны они оказали неоце-
нимую помощь госпиталям, 
развернутым на территории 
города. И это с учетом отра-
ботки усиленной смены на 
предприятии. Я искренне 
рада, что история завода не 
забыта, и выставка – под-
тверждение этому», – заяви-
ла Анна Лукина.

ВЕКОВАЯ ИСТОРИЯ В ФОТОГРАФИЯХ  
И ДОКУМЕНТАХ 
В бизнес-центре компании «Карболит» открылась 
выставка, посвященная 105-летию предприятия.

«Мы выражаем большую 
благодарность Орехово-Зу-
евскому городскому музею 
за помощь в организации 
выставки. Коллектив наше-
го предприятия гордится 
вековой историей и мощ-
ными трудовыми традици-
ями «Карболита». Надеемся 

на дальнейшее успешное 
сотрудничество и продол-
жение совместной плодот-
ворной работы с городским 
музеем», – отметил гене-
ральный директор АО «Кар-
болит» Максим Батуев.  

Максим ОБОРИН 
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признание     М Е ТА Д И Н Е А

ТОРЖЕСТВО проходило в «Зимнем 
театре». Переполненный зал апло-
дировал награжденным за высокий 
вклад в развитие предприятий и ак-
тивную общественную деятельность. 
«Я впервые удостоился чести полу-
чить награду, да еще и в День горо-
да, – признался Андрей Григорьевич. 

– Меня пришли поздравить и поддер-
жать на волнующей церемонии род-
ные и близкие – супруга, сын и мама. 
Честно сказать, приятно ощущать, что 
ты награжден от имени губернатора 
области».

АППАРАТЧИК РАБОТАЕТ в компании 
с 2007 года и проявил свои высокие 
профессиональные качества, освоив 
все рабочие места в отделении. Он 
один из немногих коллег, имеющих 
опыт выпуска всех марок высококаче-
ственных синтетических смол. Андрей 
Григорьевич не раз участвовал в экс-
периментальном синтезировании, в 
испытаниях и внедрении в производ-
ство новых марок продукции и охотно 
передает опыт молодым коллегам. 

Сандра УСМАНОВА

НАГРАДА В ДЕНЬ ГОРОДА
В честь Дня города глава Орехово-Зуева Геннадий Панин вручил 
членам трудовых коллективов предприятий города награды 
за высокие достижения в труде. В числе награжденных был и 
аппаратчик отделения синтетических смол и пульвербакелита 
Андрей Егоров (на снимке).

курсы в высшей школе     М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

В первом учебном сезоне 2019/2020 
годов команда преподавателей про-
вела большой самостоятельный курс 
в формате чемпионата под названием 
«Химия без границ». Слушатели раз-
рабатывали инвестиционные проекты 
по предложенным химическим темам 
и направляли их на рассмотрение чле-
нам жюри. В жюри входили ведущие 

сотрудники и руководство «Метадинеа» 
и вуза. Курс и результаты слушателей 
высоко оценили обе стороны, и в этом 
сезоне команде Левона Гарсляна пред-
ложено провести два курса с возмож-
ностью подготовки студентами курсо-
вых и выпускных работ.

«Задумывались курсы с корпоратив-
ными и личностными целями, – сооб-
щила «Химии без границ» аналитик 
отдела стратегии «Метадинеа» Лилия 
Куля. – С одной стороны, практические 
занятия со студентами – это значимая 
площадка для поиска новых кадров в 
нашу команду. Согласимся и с тем, что 
работа с молодежью над бизнес-кей-
сами позволяет по-новому оценить 
проекты и приносит новые, иногда не-
ожиданные решения и идеи. Лекции 
и практические занятия помогают и 
нам с коллегами отточить мастерство 
публичной презентации и развить на-
выки наставничества и поддержки».

По мнению эксперта, курсы нацелены на 
практическое применение экономической 
теории и статистики. На примерах реаль-
ных или приближенных к жизни инвести-
ционных проектов химической промыш-
ленности слушатели оценивают рынки, 
строят финансовые модели, анализируют 
риски проектов, факторы волатильности де-
нежных потоков, определяют финансовые 
показатели проектов и учатся составлять 
гармоничный портфель проектов. «Кроме 
того, слушатели развивают навыки презен-
тации своих результатов преподавателям 
как потенциальным «инвесторам» проек-
тов», – подтвердила Лилия Куля.

Лариса  БАХТИЯРОВА 

ТАЛАНТЛИВАЯ МОЛОДЕЖЬ  
НАБИРАЕТСЯ ЗНАНИЙ 
В Национальном исследовательском университете «Высшая школа экономики» начались занятия 
со слушателями в рамках совместного проекта «Метафракс Групп» и НИУ ВШЭ. В учебном сезоне 
2021/2022 годов преподавателям – сотрудникам компании «Метадинеа» – предстоит провести два 
курса: «Анализ инвестиционных проектов в промышленности» и «Инвестиционная стратегия 
предприятия».

Совместные курсы «Метафракс 
Групп» и НИУ ВШЭ стартовали 
в учебном заведении с сезона 
2019/2020 годов с подачи замести-
теля гендиректора «Метадинеа» 
по стратегии и оценке инвестиций 
Левона Гарсляна – доцента базо-
вой кафедры инфраструктуры фи-
нансовых рынков этого вуза. С 2019 
года вместе с Левоном Гарсляном в 
качестве соруководителей курсов 
трудятся аналитики отдела страте-
гии Лилия Куля и Андрей Дорохов, 
а также ведущий специалист «ИТЦ 
Метафракс» Василий Перепелкин. 

Слушателями являются студенты 
вторых – четвертых курсов бакалав-
риата и первого – второго курсов 
магистратуры факультетов «Эконо-
мика» и «Экономика и статистика» 
НИУ ВШЭ. 
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М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С       кадровая политика

Первый учебный год в университете 
для ребят, поступивших по целево-
му направлению от «Метафракс Ке-
микалс», традиционно начинается со 
знакомства с компанией. Организуя 
поездку студентов в Губаху, специ-
алисты кадровой службы предприятия 
стараются сделать этот визит для ребят 
максимально полезным, насыщенным 
и увлекательным. Вот и на этот раз зна-
комство началось со встречи с руко-
водством и главными специалистами, 
на которой ребята смогли узнать о про-
дуктовой линейке, кадровой и соци-
альной политике предприятия, задать 
интересующие вопросы. Рассказывая 
ребятам о стратегии развития компа-
нии, технический директор Александр 
Вдовин подчеркнул, что именно сегод-

няшние студенты станут участниками 
реализации данной стратегической 
политики. 

«ТАКИЕ ВСТРЕЧИ и знакомство с ком-
панией мы проводит для первокурс-
ников ежегодно. Для нас вы не только 
студенты, но и потенциальные наши 
работники. Мы хотим, чтобы уже сей-
час вы ощущали себя частью большой 
семьи «Метафракс», – отметил замести-
тель гендиректора по персоналу и со-
циальным вопросам компании Рашид 
Шакиров.  

В ходе обзорной экскурсии по пред-
приятию, которую провел для студентов 
хранитель музейного фонда компании 
Владимир Осипчук, ребята смогли уви-

деть и подробнее узнать о новых воз-
водимых производствах, действующих 
цехах предприятия. С интересом пер-
вокурсники побывали на центральном 
пульте управления производства мета-
нола, где узнали о технологии получе-
ния продукта, а также задали вопросы 
начальнику смены. В музее компании 
ребята перенеслись на несколько де-
сятилетий в прошлое, на исторических 
фотоснимках увидели, как рождался за-
вод, как строился первый по мощности 
в стране агрегат метанола. Увидели сту-
денты, что представляют собой выпу-
скаемые компанией продукты. Влади-
мир Михайлович подробно рассказал и 
о сфере их применения. 

Завершилась встреча традиционной 
интеллектуальной битвой, которую для 
первокурсников подготовила творче-
ская команда креативного агентства «Ры-
жая ворона». Собираясь в обратный путь, 
ребята поблагодарили организаторов за 
увлекательную экскурсию, веселую игру, 
вкусный обед и подарки от предприятия. 
«Круто провели время», – кратко, но емко 
подытожили они встречу.

Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото автора   

ДЕНЬ ОТКРЫТИЙ ДЛЯ СТУДЕНТОВ
Первокурсники ПНИПУ, заключившие договор с компанией, побывали с экскурсией  
на производственной площадке «Метафракс Кемикалс». 

В этом году по договору с «Мета-
фракс Кемикалс» в вузы Перми и 
Екатеринбурга поступил 31 человек, 
из них 24 студента – стипендиаты, 7 – 
контрактники. 



13

кадровая политика      М Е ТА Ф РА КС  КЕ М И КА Л С

Больше года назад инициатива ру-
ководства и педагогического состава 
Уральского химико-технологического 
колледжа (УХТК) нашла понимание в 
школе и была поддержана компанией 
«Метафракс Кемикалс». Суть проекта 
такова: в школах создаются классы с 
углубленным изучением предметов 
естественнонаучного цикла. При этом 
класс Т1 создается для изучения хи-
мии, а Т2 – для освоения химии, физи-
ки и математики. Но год назад создали 
лишь один класс, в этом году перво-
проходцы стали девятиклассниками, а 
им на смену пришли уже два полно-
ценных класса.

Действительно, проект создает усло-
вия для развития кадрового потенци-
ала компании «Метафракс Кемикалс» 
за счет выстраивания взаимодействия 
между тремя звеньями цепочки, а по 
сути взращивает профессионалов 
со школьной скамьи. «Участие в про-
екте открывает новые возможности 
для школьников, – поделился с «Хи-
мией без границ» директор колледжа 
Алексей Назаров. – Например, ранняя 
ориентация на будущую профессию, 
ежемесячная стипендия от компании, 
получение знаний от педагогов – про-
фессионалов высшей категорией в 
школе, в колледже, а затем и в вузе. 
Идет отработка практических навыков 
в наших по-своему уникальных лабо-
раториях и в нашем центре химиче-
ских прикладных квалификаций».  

В ПЕРВЫЕ дни сентября на встречу с 
юным пополнением в семью химиков 
приехали гости. Два класса, разместив-
шись в холле НОЦ, аплодисментами 
встретили заместителя гендиректора 
«Метафракс Кемикалс» по персоналу 
и социальным вопросам Рашида Ша-
кирова, Алексея Назарова и куратора 
проекта, методиста УХТК Наталью Мя-
зину. Они приехали не с пустыми рука-
ми, а привезли всем подарки – краси-
вые школьные рюкзаки.

«Рад, что совместный проект на-
бирает обороты, – обратился к уче-
никам Рашид Саидович, сердечно 
поздравив всех с новым учебным 
годом. – Для «Метафракс Кемикалс» 

вы – будущая трудовая смена – очень 
важны, и мы благодарны партнерам 

– НОЦ и УХТК – за активность в реа-
лизации замысла. Компания разви-
вается, у нас трудится 2500 человек, 
уверен, что через несколько лет штат 
еще вырастет, поскольку компания 
активно возводит мощности и про-
изводства, и мы нуждаемся в квали-
фицированных кадрах. На сегодня в 
УХТК набираются знаний почти 600 
учащихся, мы готовим 150 студентов в 
различных вузах и рады, что растим 
соратников в ваших технологических 
классах».

Рашид Шакиров поблагодарил учени-
ков за выбор химического направле-
ния и предметов естественнонаучного 
цикла как основу для подготовки бу-
дущих специалистов компании. «Так 
давайте будем вместе все годы ва-
шей учебы, – предложил Рашид Саи-
дович. – Кто-то из вас, окончив девять 
классов, поступит в УХТК, другие про-
должат учебу, чтобы получить высшее 
образование, но мы и на том этапе 
встретимся, ведь компания ежегодно 
до 40 выпускников отправляет в вузы, 
заключив контракты. Так, в 2022 году к 
нам придут 50 молодых специалистов, 
еще через год – 40 выпускников вузов. 
Мы будем рады видеть и вас спустя не-
сколько лет». 

Алексей Назаров напомнил учени-
кам, что в рамках проекта выделены 
весомые средства для укрепления 
материально-технической базы, вы-
разил уверенность, что воспитанники 
по окончании 9-го класса вольются 
в ряды учащихся УХТК для освоения 
специальности «Химическая техноло-
гия органических веществ». «Участие в 
проекте дает «зеленый свет» для посту-
пления в УХТК», – заверил школьников 
Алексей Александрович.  

Наталья Мязина раскрыла учащимся 
близкую перспективу, уточнив, какие 
интересные события их ждут. Это хими-
ческие квесты, экскурсии, профессио-
нальные пробы, краткосрочные курсы 
по различным компетенциям и другие 
увлекательные занятия в кабинетах и 
лабораториях для химических дисци-
плин с новейшим оборудованием, где 
можно творить и экспериментировать 
по химии под руководством педагогов 
колледжа.

Завершая встречу, директор НОЦ Еле-
на Фирус пожелала воспитанникам 
удачи на нелегком профессиональном 
пути: «Дерзайте, вы – будущие лучшие 
химики школы!».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

В МИР ХИМИИ СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ
На высокий уровень вышла реализация проекта «Химико-технологический класс» в рамках сетевого 
взаимодействия «НОЦ – УХТК – «Метафракс Кемикалс», стартовавшего год назад. С сентября в 
губахинской школе № 14 (НОЦ) приступили к занятиям учащиеся еще двух химико-технологических 
классов. 
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ОСНОВАТЕЛЬ ДИНАСТИИ 
Антонида Петровна Чемо-
данова хорошо помнит, как 
впервые приехала в Губаху: 
«Прибыли ночным поездом. 
Выходим из вагона, я с ма-
леньким сыном на руках. 
Дым кругом, рядом Коксо-
хим «горит». Говорю мужу – 
куда ты меня привез?». 

Признается, что в первое 
время возникали мысли 
уехать, но коллектив при-
нял тепло и радушно, и уже 
вскоре завод стал родным, а 
Губаха – вторым домом. 

Антонида Петровна родом 
из Перми, росла и воспиты-
валась в большой семье. Ее 
детство и юность пришлись 
на военные и послевоенные 
годы. Отец работал литейщи-
ком на Мотовилихинском за-
воде, жили не богато. Окон-
чив семь классов, она совсем 
юной девчонкой пошла 
работать, позже, как и отец, 
устроилась на Мотовилихин-
ский завод, где и познако-
милась с будущим супругом 
Сергеем. В Губаху Чемодано-
вы приехали в 1964 году уже 
семьей, их сыну Александру 
тогда было полгода.

«Супруг увидел в газете объ-
явление, что на Губахинский 
химический завод требуют-
ся токари. Да еще и кварти-
ру обещали», – вспоминает 
Антонида Петровна.

Квартиру молодой семье и 
правда дали, только с под-
селением и в старом доме в 
поселке Северном. Но это их 
не испугало. Супруг устро-
ился токарем в ремонтно-
механический цех, а Антони-
да, отдав сына в ясли, тоже 
пришла в этот цех работать 
уборщицей.

КОЛЛЕКТИВ РМЦ в то вре-
мя был большой, строились 

новые производства, и рабо-
чая сила нужна была позарез. 
«Токари в три смены работа-
ли, такой большой был объем 
работ, – вспоминает Антонида 
Петровна. – В те годы как раз 
пускали новый цех по произ-
водству метиламинов. Позд-
нее стали выпускать капролон, 
формалин. Все производства, 
включая старую установку ме-
танола М-110, располагались 
на нижней площадке. И РМЦ 
тоже был внизу».

Сегодня молодым работ-
никам, устраивающимся 
на предприятие, сложно 
представить, что когда-то 
заводские масштабы были 
намного меньше, цеха кон-
центрировались только на 
нижней площадке, где была 
проходная, а заводоуправле-
ние располагалась в здании 
современного учебного цен-
тра. Конечно, не было и такой 
культуры производства, и 
благоустройства, как сейчас. 
«Когда начинала работать в 
РМЦ, к цеху обустроенной 
дорожки не было, асфальта 
тоже не было. В грязь без ре-
зиновых сапог не пройти. И 
вся она тянулась на обуви в 
цеха и корпуса. Асфальт по-
ложили уже много позже», – 
вспоминает героиня.

Как бы ни было тяжело и 
сложно, Антонида Петров-
на всегда старалась, чтобы 
в цехе и в бытовках было 
чисто и уютно. «Грязной» 
работы у нее поубавилось, 
только когда ремонтники пе-
реехали в новое здание, ныне  
ПОРОТЦ. Но здесь ей удалось 
проработать лишь четыре 
года, после чего она ушла на 
заслуженный отдых. Супруг 
Антониды Петровны рано 
ушел из жизни, сына Алек-
сандра поднимала сама. Вый-
дя на пенсию, помогала во-
диться с внуками, а сегодня 
она уже трижды прабабушка.  

В ЭТОМ ГОДУ Антонида Пе-
тровна отметила свой 86-й 
день рождения. Здоровье 
временами подводит, зре-
ния уже нет, но за эти годы 
не растеряла она жизнелю-
бия и оптимизма. До сих пор 
отлично помнит фамилии 
руководителей РМЦ и своих 
коллег. С теплотой вспоми-
нает Тамару Жданову, Веру 
Барышникову, Люду Бойко, 
Нину Карпову, Алю Фатыхо-
ву, Люсю Костину, Валю До-
брынину и то, как дружно не 
только трудились, но и от-
дыхали, ездили за ягодами, 
проводили субботники, уча-
ствовали в художественной 
самодеятельности. 

НИТОЧКА С ИГОЛОЧКОЙ 

ПРОДОЛЖАТЕЛЕМ ДИНА-
СТИИ Чемодановых на Губа-
хинском химическом стал 
сын Антониды Петровны – 
Александр. После окончания 
13-го училища он пришел ра-
ботать слесарем по контроль-
но-измерительным прибо-
рам на старое производство 
метанола М-110. Александр 
с детства был радиолюби-
телем и дружил с техникой, 
стал квалифицированным 
киповцем и без труда освоил 
все производственные тон-
кости. Правда, поработать на 
М-110 ему пришлось недолго 

– забрали в армию. Отслужив, 
он вернулся на родной завод 
газоспасателем в военизи-
рованный газоспасательный 
взвод (ВГСВ). В этом подраз-
делении особого назначения 
трудится он и по сей день, 
сейчас уже командиром от-
деления.   

За последние десятилетия 
здесь многое изменилось 

– обновилась учебно-трени-
ровочная база, оснащение 
бойцов вышло на новый 
уровень. Но, как и прежде, 
главной задачей остается 

спасение людей при аварии 
на производстве. А чтобы та-
ковых не произошло, спаса-
тели ведут системную про-
филактическую работу.

РУКОВОДСТВО ОТРЯДА 
отзывается об Александре 
Сергеевиче как об опытном, 
ответственном, требователь-
ном к себе и коллегам сотруд-
нике, профессионале своего 
дела. Ему не раз приходилось 
участвовать в аварийных 
ситуациях, и каждый раз он 
действовал грамотно и четко. 
Физические нагрузки, с ко-
торыми нередко приходится 
сталкиваться спасателям, его 
не пугают. С молодости Алек-
сандр Сергеевич закален ту-
ристскими походами, пещер-
ными вылазками, сплавами. 
Вместе с супругой Натальей 
Владимировной они уже не 
один десяток лет на лодках, 
велосипедах и пешим ходом 
изучают природу Пермского 
края, в которую просто влю-
блены. 

«Мы везде вместе, он – иго-
лочка, я – ниточка. Не мо-
жем без нашей прекрасной 
уральской природы, при-
общили к походам детей, а 
сейчас шагаем по лесным 
тропам и с внуками», – при-
знается Наталья Владими-
ровна. 

Она, как и супруг, свою тру-
довую деятельность по-
сле 13-го училища начи-
нала на заводе, и тоже на 
старом производстве мета-
нола М-110. Надо сказать, что 
и ее отец Владимир Дмитри-
евич Матросов отработал на 
заводе энергетиком более 
30 лет.

«После училища, в июле 1983 
года, я пришла на завод ап-
паратчиком конверсии мета-
на. Моей наставницей была 
Антонина Ивановна Улюсо-

ОТ КОРНЕЙ ДО НАШИХ ДНЕЙ
Именно так можно определить трудовой путь династии Чемодановых на Губахинском химическом 
заводе. Сегодня в компании трудятся представители уже третьего поколения этой дружной семьи. 
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ва, а руководил цехом в то 
время Евгений Афанасьевич 
Гордеев. Они многому меня 
научили, придали уверен-
ности, за что очень им благо-
дарна, – вспоминает Наталья 
Владимировна. – У нас была 
комсомольско-молодежная 
смена, и работали мы очень 
дружно. Трудились вместе с 
Мариной Дьячковой, Ольгой 
Пичугиной, Натальей Ло-
гиновой, Галиной Бледных. 
Мастером смены был Алек-
сандр Нелюбин».

Когда М-110 закрыли, На-
талье пришлось осваивать 
новое рабочее место в от-
делении фильтрации цеха 
пентаэритрита. Молодая ап-
паратчица и здесь показала 
себя пытливым и грамотным 
работником. Судьба так рас-
порядилась, что трудовую 
карьеру на Губахинском хи-
мическом заводе Наталье 

Владимировне пришлось 
прервать, а когда снова при-
шла на завод, то попала в 
родной цех пентаэритрита.  

СЕЙЧАС В ЦЕХЕ полным 
ходом идет модернизация, 
уже установлено новое обо-
рудование, предназначен-
ное для утилизации отходов 
производства пентаэритри-
та и строящегося комплекса 
АКМ. Наталье Владимиров-
не вместе с коллегами до-
верено участвовать в пуске 
нового оборудования. 

ОБЪЕДИНЯЕТ СУПРУГОВ 
Чемодановых не только за-
вод, вместе они отдыхают 
на природе, вместе трудят-
ся на даче. Их семья всегда 
была дружной и сплоченной 

– рядом и мама Антонида Пе-
тровна, и сыновья Владимир 
и Дмитрий, которым они 
передали принципы добрых 

отношений и взаимоуваже-
ния. Теперь сыновья переда-
ют их своим детям. «Раньше 
ходили в походы с детьми, 
теперь с внуками. Их у нас 
уже трое – Артем, Мишута и 
красавица Женечка. Внуки, 
признаюсь, это хлопотное, но 
новое и такое приятное ощу-
щение в жизни», – признает-
ся Наталья Владимировна.

ВСЕ ПРАЗДНИКИ Чемодано-
вы проводят вместе, большой 
дружной семьей. А самые 
трогательные и теплые мо-
менты Александр Сергеевич 
не забывает запечатлеть на 
фотопленку. К слову, фотогра-
фия – это еще одно из давних 
и любимых его увлечений.

ВЕРНОСТЬ ТРАДИЦИЯМ

Самое молодое поколение 
трудовой династии Чемо-
дановых на предприятии 
представляет старший сын 
Владимир. Десять лет назад 
он пришел на «Метафракс» 
молодым специалистом по-
сле окончания Пермского 
политехнического универси-
тета. Начинал свою трудовую 
деятельность аппаратчиком 
синтеза КФК, вскоре был при-
зван в армию. После службы 
вернулся на предприятие 
и продолжил трудиться ап-
паратчиком в отделении 
концентрированного фор-

малина. Был назначен на-
чальником смены, а сегодня 
Владимир Александрович 
руководит отделением кон-
центрированного формали-
на. Участвовал в пуске второй 
установки КФ, а в настоящее 
время вместе с технологиче-
ским персоналом проводит 
пусконаладочные работы уже 
на третьей установке КФ.

Супруга Владимира – Ма-
рина в этом году тоже вли-
лась в заводскую династию 
Чемодановых, сейчас рабо-
тает специалистом по до-
говорной работе юридиче-
ского отдела компании. Она, 
коренная пермячка, как и 
«прародительница» дина-
стии Антонида Петровна, 
приехала за мужем в Губаху 
и ни разу не пожалела.  

ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ ТРА-
ДИЦИЙ, ответственное от-
ношение к делу, профес-
сионализм, грамотность, 
трудолюбие и добросовест-
ность – те черты, которые ха-
рактеризуют всех предста-
вителей трудовой династии 
Чемодановых. А историю 
этой династии без преувели-
чения можно считать исто-
рией всего предприятия. 

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото из архива  

семьи ЧЕМОДАНОВЫХ

официально      М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П

В ходе рабочей встречи представители 
регионального министерства здравоох-
ранения и ПАО «Метафракс Кемикалс» 
обсудили проекты, направленные на ре-
шение вопросов нехватки в Губахе квали-
фицированных медицинских работников.

БЛАГОДАРЯ СОТРУДНИЧЕСТВУ кра-
евого Минздрава и «Метафракс Кеми-
калс» за последние 3-4 года приехав-
шим в Губаху после целевого обучения 
врачам предприятие выделило шесть 
комфортных квартир в новых домах. Се-

годня на разных курсах ПГМУ учатся еще 
30 студентов-целевиков, уроженцев Гу-
бахи, Кизела и Гремячинска, которые в 
перспективе могут стать сотрудниками 
филиалов ГКБ № 4 в этих территориях.

«Мы заинтересованы в здоровых со-
трудниках и членах их семей, чтобы в 
больницах и поликлиниках Кизелов-
ского угольного бассейна качественно 
оказывался весь спектр медицинской 
помощи», – отметил на рабочей встре-
че заместитель гендиректора по пер-

соналу и социальным вопросам «Ме-
тафракс Кемикалс» Рашид Шакиров. 

В сентябре в Губахинский филиал город-
ской клинической больницы № 4 вышли 
на работу четыре узких специалиста. «Мы 
очень этому рады. Поэтому готовы и даль-
ше поддерживать кадровые проекты Мин-
здрава. Сегодня мы обсудили варианты, 
которые обязательно будут рассмотрены 
«Метафраксом», – заявил Рашид Шакиров. 

Кирилл ПЕРОВ

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ БУДУЩИМ МЕДИКАМ 
Компания создает условия для привлечения квалифицированных врачей в города КУБа.
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В этот вечер зрительный 
зал превратился в уютную 
праздничную гостиную. Ве-
дущий – екатеринбуржец 
Денис Тельнов – выразил 
уважение ветеранам и со-
общил, что встреча при-
звана подчеркнуть особое 
внимание к людям, каждый 
из которых десятилетиями 
добросовестно трудился 
на благо компании, города, 
региона и страны. «Вы раз-
вивали науку и технику, на-
ращивали выпуск продук-
ции и улучшали технологию 
производства, – подчеркнул 
Денис. – Вы носители высо-
ких знаний и опыта, в ваших 
надежных руках была под-
готовка нового поколения 
умелых работников. Вы от-
давали жар души и сердца, 
учили молодежь уважать 
труд, закладывая в них веру 
в будущее завода, которое 
сегодня зависит от ваших 

воспитанников. Поэтому 
наша встреча так и называ-
ется – «Химия нас связала». 

ЗАТАИВ дыхание, бывшие 
работники с интересом 
вглядывались в подборку 
фотографий времен их тру-
довой молодости и зрелости, 
всплывающих на экране. Ве-
тераны восприняли фильм с 
большим интересом: завод 

– их детище, и каким он был 
и становится в настоящее 
время, им далеко не безраз-
лично. Ведущий под апло-
дисменты зала предоставил 
слово гендиректору компа-
нии Владимиру Дауту.

Руководитель сердечно по-
приветствовал коллег со 
сцены, выразил искреннее 
уважение и признатель-
ность за достойный труд. 
Он напомнил значитель-
ные вехи истории завода с 

личным участием многих 
из присутствовавших, рас-
сказал о нынешнем дне, о 
завершении строительства 
комплекса АКМ, новых про-
изводственных наработках и 
планах перспективного раз-
вития.

«КОМПАНИЯ десятилетия-
ми является градообразу-
ющей, и мы не можем оста-
ваться в стороне от решения 
актуальных проблем Губахи, 

– заявил Владимир Алексан-
дрович. – За последние пять 
лет по нашей инициативе 
в город удалось привлечь 
многомиллионные краевые 
средства и частные инвести-
ции на ремонт, реконструк-
цию и строительство свыше 
150 объектов».

Руководитель напомнил 
о том, что в прошлом году 
начался и в 2024 году за-

вершится капремонт много-
квартирных домов в рамках 
проекта, участниками кото-
рого являются правитель-
ство края, администрация 
города, Фонд капремонта, 
«Метафракс Кемикалс» и «Гу-
бахинский кокс». Двадцать 
шесть домов украсят новые 
фасады, у зданий обновят 
кровли и фундаменты.

«В БУДУЩЕМ году завер-
шится возведение много-
квартирных домов под пе-
реселение из аварийного 
жилья, – сообщил Владимир 
Даут. – Так, в 90-квартирный 
дом № 14а по проспекту Ок-
тябрьскому переселятся 80 
семей, а в 36-квартирный 
дом № 65 по проспекту Ле-
нина переедут 36 семей из 
непригодных для жилья до-
мов». Руководитель напом-
нил, что обновлен фасад 
и кровля молодежной сту-

ПОД ЗНАКОМ ЮБИЛЕЕВ
Под знаком двух юбилеев – 80-летия Губахи и 65-летия Губахинского химзавода – в ДК «Энергетик» 
состоялась встреча руководителей с ветеранами предприятия. Форум украсили мастерским 
выступлением солисты легендарного еще с советского периода вокально-инструментального 
ансамбля «Добры молодцы».
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дии-театра «Доминанта», в 
рамках регионального про-
екта «Приведение в норма-
тивное состояние объектов 
инфраструктуры муници-
пального значения и скве-
ра «Сердце Пармы» в город 
также привлечены весомые 
суммы. Проходит рекон-
струкция теплоснабжения 
в поселках Углеуральский и 
Широковский, где смонти-
рованы новые модульные 
котельные. Десять двухквар-
тирных домов переведены 
на индивидуальное газовое 
отопление. 

«Будет возведено новое по-
жарное депо с инфраструк-
турой для пожарных, обще-
житие для учащихся УХТК, 
детсад на 120 мест в микро-
районе «Химик», поликли-
ника в Углеуральском на 
100 посещений в день, ФАП 
в Широковском и в Нагорн-
ском», – сообщил руководи-
тель. – Компания выделяет 
жилье и для молодых вра-
чей и педагогов».

ЗАШЕЛ разговор и о со-
циальной поддержке ра-
ботников и ветеранов. 
«Все обязательства по 

коллективному договору, 
действие которого закан-
чивается в этом году, мы 
выполняем в полном объ-
еме. Все хорошее, что есть 
в документе, мы перено-
сим в новый договор», – за-
верил руководитель. Его 
поддержала и глава проф-
кома компании Людмила 
Красных, пожелавшая кол-
легам здоровья, долголе-
тия и благополучия.

Завершая выступление, ру-
ководитель обратился к ве-

теранам с просьбой оказы-
вать посильное содействие 
в повышении квалификации 
молодых кадров, в передаче 
богатого опыта производ-
ственников. В частных бесе-
дах ветераны заверили ген-
директора, что они и впредь 
будут участвовать в произ-
водственной и обществен-
ной жизни компании.

«Сегодня компания много 
усилий прилагает в деле ра-
боты с молодежью, – заявил 
«Химии без границ» бывший 
помощник гендиректора 
Фанил Каюмов. – Я считаю, 
что нужно не ослаблять вни-
мание и к ветеранам. Если 
молодой работник будет 
видеть, что компания с ним 
будет всегда, это послужит 
дополнительным стимулом 
для его продуктивной рабо-
ты».

ПОЛНОЙ неожиданностью 
для участников встречи 
стала новость, озвученная 
ведущим: в гости к бывшим 
заводчанам приехал коллек-
тив, ставший легендой оте-
чественной эстрады. Арти-
сты, взошедшие на большую 
сцену в начале 1970-х годов 
и дарившие своим поклон-
никам только «живой» звук, 
звонкоголосые солисты, со-
хранившие традиции пер-
вых в стране вокально-ин-
струментальных ансамблей, 

– это ВИА «Добры молодцы» 
во главе с известным деяте-

лем эстрады, худруком Ан-
дреем Кирисовым. 

Овации в зале не смолкали. 
«Добры молодцы» верну-
ли зрителей в их молодые 
годы, подарив хорошее на-
строение. Это было видно 
по улыбкам на лицах, бле-
ску глаз, в которых свети-
лись радость и молодой 
задор. А как иначе, ведь на 
сцене сверкал высокий на-
кал страстей: гремели хиты 
1970-х и 1980-х годов в бле-
стящем исполнении соли-
стов, уже седовласых, но на 
удивление сохранивших 
молодые голоса. Ветераны 
поблагодарили гостей, вру-
чили им цветы и подарки. 
Клавишник Сергей Горба-
тов сразу надел бейсболку с 
фирменным логотипом «Ме-
тафракс Кемикалс» и при-
своил себе под аплодис-
менты и смех зала кличку 
«Формалин».

За окнами Дворца культу-
ры начало смеркаться, на-
крапывал осенний мелкий 
дождь, а на душе ветеранов, 
собравшихся в уютном зале, 
было светло от ощущения 
вернувшейся молодости, би-
ения сердец и нахлынувших 
теплых чувств. По общему 
мнению, встреча с руковод-
ством переросла в праздник, 
и он удался на славу.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора
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ТРИНАДЦАТЬ ВОЛОНТЕРОВ компа-
нии вместе с представителями лесни-
чества и ООО «Капитал-3» 10 сентября 
прибыли на место проведения посадок 
вблизи поселка Юго-Западный Гремя-
чинского округа. Участок в 6,8 гектара 
уже был подготовлен к работе сотруд-
никами предприятия «Капитал-3», 
арендовавшего данную территорию. 
Посадочный материал – саженцы си-
бирской ели – также был предоставлен 
арендатором из собственного питом-
ника в Лысьвенском округе.

Перед началом работ специалистами 
лесничества был проведен обстоятель-
ный инструктаж, после которого, во-
оружившись инвентарем, ребята при-
ступили к делу. Сеянцы ели высотой 
до 15 см с открытой корневой системой 
один за другим отправляли в лунки. По 
словам экспертов, в таком небольшом 
возрасте они вполне готовы к самосто-
ятельному развитию. Осенние месяцы 

– сентябрь и октябрь – самые подхо-
дящие для высадки, у саженцев будет 
время адаптироваться до замерзания 
почвы. А небольшой размер гаранти-

рует им первую зимовку под снегом. 

Несмотря на пасмурную погоду, рабо-
та в этот день на участке кипела. Друж-
ную командную работу подогревало 
хорошее настроение. Совместными 
усилиями волонтеров компании, пред-
ставителей лесничества и арендатора 
на этом участке было высажено более 
23,5 тыс. саженцев ели. 

«Классно, что мы включились в эту ини-
циативу. Это не только новый опыт для 
нас. В результате мы вложили частичку 
себя, внесли свой вклад в сохранение 
и восстановление лесов КУБа», – отме-
тила председатель молодежной орга-
низации «Метафракс Кемикалс» Дарья 
Шулепова. 

АКЦИЯ «СОХРАНИМ ЛЕС» становится 
масштабной экологической инициати-
вой. Она объединяет представителей 
лесной отрасли, общественных и во-
лонтерских организаций, компаний, 
множество неравнодушных людей 
по всей стране. Свой вклад в восста-
новление лесов вносят и сотрудни-

ки «Метафракс Групп». Не первый год 
работники подмосковной площадки 
компании «Метадинеа» участвуют в 
эколого-патриотической акции «Лес 
Победы», поддержали их стремления 
и волонтеры «Метафракс Кемикалс», 
присоединившись к всероссийской 
акции «Сохраним лес».

Ольга ИВАНОВА

ЗЕЛЕНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ 
Представители молодежной и профсоюзной организаций «Метафракс Кемикалс» присоединились к 
Всероссийской акции «Сохраним лес».
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свежий взгляд     ЖИ В О Й  Ж У Р Н А Л

Глаз радует ухоженность и 
чистота в городе: фасады 
зданий обновлены, газоны 
пострижены, в скверах цве-
тут цветы, мусора на тро-
туарах нет, дороги ровные. 
Местное население говорит, 
что за последние семь лет 
город сильно изменился в 
лучшую сторону: власти об-
ращают на него внимание, а 
губернатор Московской об-
ласти часто ставит в пример.

История «Русского Манчесте-
ра» началась в XIX веке, когда 
на тот момент еще в отдель-
ных деревнях Орехово и Зуе-
во начали появляться первые 
промышленные мануфакту-
ры. Кстати, название «Русский 
Манчестер» возникло как раз 
в XIX веке, когда местный про-

мышленник Савва Морозов 
пригласил англичан, чтобы те 
обучили местное население 
работать на ткацких станках. 
Отсюда же вытекает и другой 
повод для гордости: гости из 
Туманного Альбиона научили 
работников фабрики играть в 
футбол и построили первый 
на территории Российской 
империи футбольный стади-
он, который существует до 
сих пор!

Сегодня Орехово-Зуево так-
же славится своей промыш-
ленностью – на территории 
завода «Карболит», отметив-
шего свой 105-й юбилей, ра-
ботает больше десятка про-
мышленных предприятий. 
Самое крупное из них – ООО 
«Метадинеа». 

Местное население стре-
мится попасть в число со-
трудников этой компании. 
Почему? Все очень прозрач-
но и просто – ответственная 
социальная политика, до-
стойная оплата труда, от-
крытость к диалогам с ру-
ководством, общественным 
инициативам, возможность 
карьерного роста. Но самое 
важное – перспективность 
развития предприятия. Про-
ектов, готовящихся к реали-
зации в ближайшие годы, – 
большое количество. 

Забота об окружающем 
мире – тоже один из при-
оритетов предприятия. Об-
щественники не раз бывали 

на производственной пло-
щадке и сами убеждались в 
современности очистных со-
оружений и оборудования, 
следствием чего является 
максимальная экологич-
ность производства.

Какое впечатление сложи-
лось за семь дней жизни 
здесь? По-европейски уют-
ный и компактный городок, 
со своей яркой историей. 
Люди, желающие изменить 
мир вокруг себя в лучшую 
сторону, и предприятия, ди-
намично стремящиеся к но-
вым высотам!

Шота КАРСЛЯН 
Фото автора 

УЮТНЫЙ ПОДМОСКОВНЫЙ ГОРОДОК  
С ЕВРОПЕЙСКИМ ПРИВКУСОМ
Наш коллега Шота Карслян меньше месяца назад 
трудоустроился в компанию «Метадинеа» главным 
экономистом и переехал из родного Омска  
в Орехово-Зуево.  О своих первых впечатлениях 
о новом месте жительства он поделился с 
редакцией «Химии без границ».

спорт      Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О

Говоря точнее, на марафонскую дис-
танцию вышли 1002 спортсмена. 
На дистанции в 10 км оспаривали 
лидерство 3117 любителей бега, в 
их числе губахинец Сергей Недай-
борщ, он занял третье место в воз-
растной группе 60-69 лет и 317-е 
общее место.  

Но трое губахинцев вышли на пол-
ную марафонскую дистанцию про-
тяженностью в 42,2 км. Участник 
забега Дмитрий Губенко одолел 
ее за 3 часа 48 мин. и 31 сек., заняв 
476-е место из 1002. Владимир Бу-
дин – за 3 часа 9 мин. 22 сек., заняв 
6-е место в возрастной категории 

50-59 лет и 105-е общее место. Ав-
тор этих строк затратил на дистан-
цию 3 часа 4 мин. 36 сек., заняв 5-е 
место и 74-е общее. Каждый спорт- 
смен улучшил свои прежние ре-
зультаты. 

Организаторы составили маршрут, 
чтобы бегуны осмотрели и достопри-
мечательности города – кремль, пеше-
ходную улицу Большая Покровская, 
древние соборы, набережную – и фи-
нишировали у футбольного стадиона, 
построенного к чемпионату мира. В 
конце забега каждый участник был 
награжден памятной медалью фини-
шера. 

Марафон «Вятские холмы» обще-
ственность Кирова считает важным 
событием региона. Пятого сентября в 
пятый раз любители спорта из Кирова 
и области, а также гости города про-
бежали по маршруту, проходящему по 
центральным улицам. Губаху на турни-
ре представил легкоатлет Александр 
Корепанов, взявшийся оспорить ли-
дерство в забеге на 10,55 км. В итоге 
земляк занял 4-е место в возрастной 
категории 40-49 лет с результатом  
41 мин. 31 сек. Поздравляем коллегу-
губахинца с отличным результатом!

Рашид БЕКМАНСУРОВ, 
дефектоскопист ПОРОТЦ

ГУБАХИНЦЫ СТАЛИ ПРИЗЕРАМИ
В Нижнем Новгороде в честь юбилея города состоялся массовый забег любителей спорта. На 
дистанцию в числе более одной тысячи участников из разных регионов страны вышли и четверо 
спортсменов из Губахи. 
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М Е ТА Ф РА КС  Г РУ П П       донорство

Компания поддержала общественную 
инициативу и предоставила транс-
порт для поездки на Пермскую кра-
евую станцию переливания крови. В 
первый же день акции на призыв о по-
мощи откликнулось одиннадцать спе-
циалистов. Как сообщили в отделе по 
персоналу и организационному раз-
витию ООО «Метафракс Трейдинг», эта 
цифра была бы значительно больше, 
но многие желающие были вынужде-
ны пока отложить свое участие в сбо-
ре крови, прежде всего, в связи с не-
давней вакцинацией от COVID-19. Тем 
не менее, акция будет продолжена, и 

возможность оказать помощь постра-
давшим после устранения противопо-
казаний у работников сохраняется. 

Принявший участие в акции замести-
тель генерального директора ООО 
«ИТЦ «Метафракс» Роман Баязитов от-
метил большое число доноров на стан-
ции переливания крови.

«Хорошо, что в Перми есть столько не-
равнодушных людей, которые готовы 
в тяжелой ситуации оказать помощь. 
Это дает надежду. Средний возраст 
работников нашей компании – 35 лет, 

у многих из нас есть дети. На предло-
жение стать донорами крови отозва-
лось много коллег, а желающих было 
еще больше. Для нас всех это важно. 
Тратишь час своего времени, а для по-
страдавшего – это, возможно, шанс на 
спасение жизни», – поделился он. 

Максим ОБОРИН 
Фото предоставлено сотрудниками 

ИТЦ «Метафракс»

ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ
Сотрудники «Инженерно-технологического центра «Метафракс» и компании «Метафракс Трейдинг» 
приняли участие в донорской акции для пострадавших в трагическом происшествии в Пермском 
государственном национальном исследовательском университете.

О том, как стать донором, можно уз-
нать на сайте региональной стан-
ции переливания крови. 

Сотрудники «Инженерно-технологического центра «Метафракс» – участники донорской акции.


